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JÉRÔME DESPEY  
AGRICULTEUR, PRÉSIDENT DU CENECA, PRÉSIDENT  
DU SALON INTERNATIONAL DE L’AGRICULTURE.

UN BEAU MOMENT 
D’ÉCHANGE ET  
DE CONVIVIALITÉ
Comment avez-vous vécu 
votre première édition en tant 
que président ?
C’est une fierté. Cela fait 34 ans 
que je viens au Salon, mais bien sûr, 
c’était totalement différent cette 
année. Je prends beaucoup de 
plaisir à aller à la rencontre de tous. 
C’est important que tous puissent 
avoir accès au président du Salon.

Quel bilan tirez-vous de cette 
61e édition ?
Cette année, c’était un beau 
moment d’échange et de 
convivialité. Je voulais que tout le 
monde se sente bien. Nos visiteurs, 
bien sûr, mais aussi nos exposants, 
ces femmes et ces hommes qui font 
l’agriculture. Toutes les personnes 
que je croise me disent : « Jérôme, 
bravo, le Salon s’est bien passé. » 
Et cela n’a été possible, je tiens à le 
souligner, qu’en étant bien entouré, 
avec le formidable travail de toutes 
les équipes, et notamment celles 
du CENECA et de Comexposium. La 
nouvelle charte du protocole a aussi 
permis que les visites se passent 
dans de meilleures conditions, que 
les exposants soient le moins gênés 
possible. Il peut évidemment y avoir 
des sujets agricoles à aborder. 
Je suis moi-même avant tout un 
agriculteur. Les difficultés, je les 
comprends. Mais il faut respecter le 
Salon International de l’Agriculture, 
qui doit rester un lieu de dialogue.

Cette année, le thème était 
« L’Agriculture, cette fierté 
française ». C’était important 
de porter ce thème ?
J’ai eu beaucoup de retours positifs 
de la part des exposants. Tout 
le monde s’approprie la fierté 
au niveau qui est le sien. Et en 
proposant un thème avant le Salon, 
cela permet de copartager une 
dynamique, de la coconstruire.

Pour la première fois, un pays 
était invité d’honneur, le Maroc…
Je voulais faire vivre le « I » 
d’international dans Salon 

International de l’Agriculture. Et je 
souhaite que l’on perpétue cette 
idée d’un pays à l’honneur. Il y a eu 
des échanges et des discussions 
qui ne se voient pas directement 
sur les stands, mais qui vont 
pouvoir aboutir à des accords. C’est 
ce qui se passe justement avec 
le Maroc sur les enjeux de filière. 
Que les producteurs de fruits 
et légumes, en particulier sur la 
tomate, se soient mis d’accord avec 
leurs collègues marocains pour 
avoir une charte de saisonnalité 
et de régulation à signer dans les 
prochains mois, c’est important.

Vous commencez déjà à préparer 
le prochain Salon ?
Dès ce soir. Nous allons discuter 
des premières initiatives, avoir 
des échanges avec le Concours 
Général Agricole, qui partage 
cette aventure, et met en avant 
l’excellence de nos produits, de nos 
vins, de nos animaux, mais aussi les 
jeunes agriculteurs.

Je souhaite aussi dire un mot sur 
le SIA’PRO. Un événement réservé 
aux professionnels, qui peuvent 
rencontrer des exposants et 
échanger autour de l’innovation, 
de la recherche, de la robotique, 
de l’énergie… Il y a une vraie 
attente pour trouver des solutions, 
des alternatives. Et cela fait 
partie et fera à nouveau partie 
de l’aventure du Salon International 
de l’Agriculture. 

UN GRAND DÉFILÉ : LA PLUS BELLE DES PARADES

C’est l’un des rendez-vous les plus attendus du Salon. Plus de 100 races se sont succédé hier  

après-midi sur le Grand Ring du Pavillon 1 pour le traditionnel « Grand défilé » : vaches, cochons, chevaux, 

poneys, chèvres, moutons et chiens ont fait le spectacle devant un public conquis et enthousiaste.

DU 21 FÉVRIER
AU 1ER MARS 2026

Merci 
ET À L’ANNÉE 
PROCHAINE !
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L’ALBUM DE LA 61E ÉDITION

SIA PRO : SUCCÈS POUR LA DEUXIÈME ÉDITION
Salon des Technologies et Solutions Agricoles, le SIA’PRO a donné l’occasion 
aux professionnels de l’agriculture de s’informer et d’échanger durant trois 
jours autour de problématiques concrètes. Rencontres avec les exposants, 
conférences inspirantes, débats en toute détente au Café des Agris…

« ON SE RETROUVE PRÈS DE LA BOTTE ! »
Sans doute l’une des phrases les plus prononcées par les visiteurs cette année. Il faut dire 
que la botte Aigle a donné le ton avec ses dimensions : tout, au Salon, est remarquable ! 
Animaux, exposants, produits des terroirs, animations, démonstrations… Avec cette 
palette infinie, impossible de s’ennuyer !

LES ANIMAUX, VEDETTES INCONTESTÉES
Le Salon est connu pour être le plus grand rassemblement de races 
différentes : vaches, chèvres, cochons, moutons, lapins, chevaux, mais aussi 
ânes, chiens, chats, chameaux… étaient présents cette année à Paris.

SALON INTERNATIONAL DE L’AGRICULTURE
TECHNOLOGIES ET SOLUTIONS AGRICOLES
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Découvrez  
la Métropole du  
Grand Paris autrement
Retrouvez la  Métropole du Grand Paris  
 et Seine Grands Lacs  
au Salon de l’Agriculture

 Consultez le programme 
rencontres | expositions | 
animations

Du samedi 22  
février au dimanche 

2 mars 2025 
PAVILLON 4  
STAND B 172

La Marne à
Champigny-sur-Marne

@
 Is

to
ck

 

LE MEILLEUR DE NOS TERROIRS
Alsace, Bretagne, Normandie, Occitanie, 
Réunion, Tahiti… à eux tous, ces territoires 
français de métropole et d’outre-mer 
rassemblent mille et une saveurs, toutes 
issues des terres et des mers locales. 
Le Salon est l’occasion de découvrir tous 
ces produits et, au-delà, un folklore, 
lui aussi, toujours vivace.

L’INAUGURATION 
DU SALON
Le président de la 
République, Emmanuel 
Macron, a inauguré le Salon, 
au matin de l’ouverture, 
aux côtés de Jérôme 
Despey, président du Salon, 
d’Annie Genevard, ministre 
de l’Agriculture et de la 
Souveraineté alimentaire, 
et de Aziz Akhannouch, 
Chef du gouvernement 
du Maroc, pays à l’honneur. 

AUX QUATRE COINS  
DU MONDE
Pour la première fois cette année, le 
Salon avait un invité d’honneur : le Maroc. 
Dans un stand rappelant l’architecture 
séculaire du Royaume, le pays a présenté 
une large palette de ses spécialités. À ses 
côtés, Cameroun, Chine, Italie ou Sénégal 
ont régalé les visiteurs de leurs pépites 
gastronomiques et artisanales.

Bretagne

Réunion

Pays de la Loire

Auvergne-Rhône-Alpes

Alsace

Occitanie

Nouvelle-Aquitaine

Tahiti

Cameroun Chine

Maroc
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est une publication du CENECA et de COMEXPOSIUM
Contact : news.sia@comexposium.com

Réalisation : SCOOPITONE

Communiquez vos informations à La Gazette d’Oupette : contact@scoopitone.com

SPÉCIAL OUPETTE
Testez vos connaissances sur 
la vache égérie 2025 et son 
éleveur, Alexandre :
1.  Alexandre Humeau a repris 

la ferme de son père 
à seulement 23 ans.

 VRAI      FAUX
2.  Oupette est de race aubrac.

 VRAI      FAUX
3.  Elle a 6 ans.

 VRAI      FAUX
4.  C’est la première fois 

qu’Alexandre venait au Salon 
International de l’Agriculture.

 VRAI      FAUX
5.  Oupette est venue au Salon 

avec son dernier-né, Vienne, 
un veau de 4 mois.

 VRAI      FAUX
6.  Elle n’avait jamais participé 

à un salon ou à un concours 
auparavant.

 VRAI      FAUX

RÉPONSES :
1. Vrai.
2. Faux. Limousine.
3. Vrai.
4. Faux. Il était déjà venu 5 fois 
auparavant.
5. Vrai.
6. Faux. Oupette est une grande 
habituée des concours depuis 
2019, année où elle a décroché la 
1re place de sa section au concours 
départemental de Poitiers.

Jeu

FAUX

Véritable star du Salon, la vache 
limousine a séduit visiteurs 
et exposants, avec sa belle robe 
marron beige, sa « coiffure » 
originale, et la présence de Vienne 
à ses côtés, son veau de 4 mois. 

OUPETTE, UNE 
ÉGÉRIE QUI DÉCOIFFE

Que retiendrez-vous de cette 
semaine au Salon ?
Alexandre Humeau, propriétaire 
d’Oupette. J’ai été ravi de voir tout 
ce monde autour d’Oupette, dont 
des gens venus de loin avec pour 
seul objectif de lui rendre visite ! 
C’était vraiment sympa.

Vous avez aussi reçu pas 
mal de visites des gens de votre 
région…
Oui, des habitants de ma commune 
et de celles des alentours ont 
affrété des bus, juste pour voir 
Oupette au Salon, alors qu’ils 
peuvent venir à la maison ! 

Quels ont été les moments forts ?
Les rencontres avec les politiques, 
à qui j’ai pu faire passer des 
messages, par exemple le fait que 
c’est très compliqué de s’installer 
pour les jeunes agriculteurs, car les 
banques ne suivent pas toujours…

Comment Oupette a-t-elle vécu 
cette semaine ?
Cela faisait deux mois qu’on la 
préparait, qu’on lui mettait de la 
musique, qu’on la promenait, etc. Elle 
s’est vraiment très bien comportée. 
Et je n’étais jamais loin d’elle ! L’année 
prochaine, je reviendrai avec une 
autre de mes vaches.

« Je 
la trouve 

impressionnante 
et très imposante. 

Elle représente 
très bien la race 

limousine. »
Jean-François, Suisse 

romande

« Je 
trouve 

qu’elle a une belle 
couleur, une tête bien 

faite… Quand on la voit, 
on comprend pourquoi 

Oupette est la vache 
égérie. »

Paulette, Bourgogne-
Franche-Comté 

« On est 
venus au Salon 

spécialement pour 
la voir et la prendre 

en photo. Ce n’est pas 
facile avec la foule qui 
est présente, mais on 

a réussi. »
Stéphanie et Julie,  
Hauts-de-France

Paroles DE VISITEURS

DES SOUVENIRS SIGNÉS OUPETTE

TERRES DE JIM :  
LA FÊTE AGRICOLE DES 
JEUNES AGRICULTEURS
Les Terres de Jim, la plus grande 
fête agricole en plein air d’Europe, 
organisée chaque année par 
les Jeunes Agriculteurs pour 
promouvoir l’agriculture et valoriser 
nos territoires, aura lieu les 12, 13 et 
14 septembre 2025 à Vieux-Manoir, 
en Normandie. 100 000 visiteurs 
sont attendus dans une ambiance 
festive et conviviale, avec plus 
de 100 animations au programme. 
Pour devenir bénévole, exposant 
ou partenaire, envoyez un mail à : 
terresdeiim2025@gmail.com

Timbres de la Poste à son effigie, 
chaussettes, peluches et même  
« boîte à Meuh »… Difficile de résister 
à la bouille de la belle Limousine.

UN SALON QUI VIT TOUTE L’ANNÉE

L a vie du Salon International 
de l’Agriculture ne s’arrête 
pas avec la fermeture du 

Paris Expo Porte de Versailles. 
Toute l’année, le site internet et 
les réseaux sociaux permettent 
de prolonger l’expérience en 
format digital. Abonnez-vous à la 
newsletter pour suivre toute l’actu 
de l’agriculture vue par le Salon. 
Et retrouvez la lettre d’actualité 
« SIA’ m’intéresse » qui prolonge les 
débats et réflexions sur les enjeux 
agricoles de demain.
Côté réseaux sociaux, l’aventure 
continue également sur les 

différents comptes du Salon 
International de l’Agriculture : 
Instagram, Facebook, X, LinkedIn 
et TikTok, c’est l’assurance de ne 
jamais perdre le fil de l’actualité 
du monde agricole et de prolonger 
jusqu’en 2026 cette fascinante 
immersion.
Site internet : Salon-
agriculture.com/fr  
X : @Salondelagri 
Instagram : @
salondelagriculture - 
Facebook : Salon International 
de l’Agriculture (page officielle) 
ou @salondelagriculture - 
LinkedIn : @Salon International 
de l’Agriculture 
TikTok : @salondelagriculture
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Rendez-
vous 

POUR LA  
62E ÉDITION !

DU 21 FÉVRIER
AU 1ER MARS 2026


